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Protokoll 

 

über die 44. Sitzung der Gemeindevertretung am Montag, den 29. Sept. 2014  

um 20:00 Uhr im Sitzungszimmer der Gemeinde Übersaxen. 

 

Anwesend:  

Gemeindevertreter: Rainer Duelli  Bgm.  

Erich Pfitscher  Vbgm.   

Bernhard Duelli Gr. 

Reinold Fritsch  Gr. 

Konrad Scherrer 

Peter Breuß 

Harald Reiter 

Renate Dünser 

Markus Pfitscher 

Johannes Franz  

Andreas Rietzler 

    Emil Pfitscher 

      

 

Bürgermeister Rainer Duelli stellt fest, dass die Einladung ordnungsgemäß 
erfolgt ist und es keinen Einwand betreffend der Tagesordnung gibt. 

 

 

 

Tagesordnung 

 

P.1. Einlauf und Berichte 

P.2. Kanalkataster – Vorstellung vorläufige Ergebnisse 

P.3. Dorfsaal – Bestimmung Raucherzonen 

P.4. Nahversorgungssituation 

P.5. Wasserversorgung 

P.6. Übernahme geringwertiges Trennstück beim Fuschelinaweg  

P.7. Genehmigung des letzten Protokolls 

P.8. Allfälliges 

 

 

Er stellt den Antrag, einen außerordentlichen dringlichen Tagesordnungspunkt 

 Übernahme geringwertiges Trennstück beim Fuschelinaweg 

in die Tagesordnung aufzunehmen. Der Antrag wird einstimmig genehmigt. 
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P.2. Kanalkataster – Vorstellung vorläufige Ergebnisse 

  

Ing. Daniel Gross vom Ing. Büro Adler + Partner erläutert den 

Zwischenbericht über den bautechnischen Zustand der Ortskanalisation. 

 

Die Prüfmaßnahmen der Fa. Häusle-Helbok sind abgeschlossen und die 

Daten wurden übergeben. Nach den vorläufigen Ergebnissen sind die 

Leitungen sowie die Schächte in gutem Zustand. 

Die Daten werden nochmals genauer überprüft und das Ergebnis in 

Plänen und im GIS dargestellt. Weiters wird ein Sanierungskonzept 

ausgearbeitet und ein Wartungsplan erstellt (bis Ende Dezember 2014). 

Dokumentation der Gesamtergebnisse, Einreichung und Abrechnung bei 

den Fördergebern bis Februar 2015. 

 

Ing. Gross übergibt eine Einladung zum Expertenforum zur Kanalsanierung 

am Donnerstag, den 16.10.2014 in Garching bei München. 

 

 

 

P.1.   Einlauf und Berichte 

 

 Breitbandinternet 

Seitens der Telekom (A1) wurde uns zugesagt bei der ersten 

Ausschreibung zur Kabelverlegung (ca. Mitte 2015) dabei zu sein.  

    

 Planung für Latusstraße 

  Der Planer Hannes Bitschau hat bis heute kein Angebot gemacht.  

  Nun wird die Fa. Lackinger angefragt. 

 

 First Responder 

Die Kosten für die Rucksäcke sind teurer wie zugesagt. Ein Rucksack 

kostet € 1.397,--. Wir bekommen 30% Förderung vom Land. 

Nettokosten = € 978,-- (anstatt 750,--) 

Ein Funkgerät wird von der Fa. Huppenkothen gesponsert. 

 

 Grünmüllplatz 

Überprüfung durch Landesregierung ergab keine Mängel. 

 

 Allrad Club 

Wolfgang Lins vom AllradClub Vorarlberg hat mündlich um eine 

Genehmigung einer Trail-Veranstaltung auf der Aushubdeponie beim 

Sportplatz angesucht. 

 

 Autorennen 

Das am 30.08.2014 vorgesehene Rennen historischer Rennfahrzeuge 

wurde abgesagt – bzw. vom Veranstalter nicht weiter verfolgt. 
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 Fernmeldebehörde 

  Für die Funkanlage „Dorfsaal“ (Funkmikrofone) muss die Bewilligung 

verlängert werden. 

 

 Dorfsaal 

Im Lager beim Dorfsaal wurde Schimmelbefall festgestellt. Es wurde 

die Isolation entfernt und ein Entfeuchter soll jetzt die Situation lösen. 

 Die Kosten werden zum Teil von der Fa. Kaufmann übernommen. 

 Es wird angeraten, einen Bauphysiker zu kontaktieren. 

 

 GH-Krone 

Zur Eröffnung der Krone wurden Services der Maschinen und Geräte 

durchgeführt; Es hat sich gezeigt, dass viele Geräte defekt waren. 

Erhebliche Kosten sind einerseits bei der Lüftung und bei der Kühlung 

aufgetreten. 

Weiters wurde im Keller Feuchtigkeit festgestellt, „Überlauf beim 

Bierkühlraum“. 

Der Teppich im Schankraum wurde ausgetauscht. 

Nun ist auch bei den WC-Urinalen die Steuerung ausgefallen; 

Ersatzteile sind sehr schwer zu bekommen, da alles veraltet ist. 

 

 

P.3.   Dorfsaal – Bestimmung Raucherzonen 

 

Der Dorfsaal ist seit längerem als Nichtraucherbereich deklariert. 

Die dazugehörige Bar wurde bis jetzt als Raucherbereich geduldet. Es 

wurde aber immer wieder seitens der Besucher gebeten, auch diesen 

Bereich für Nichtraucher vorzubehalten.  

Dieser Punkt wird vertagt. In der Vereinsobfrauen/-männer-Sitzung soll    

eine Meinung über ein Rauchverbot eingeholt werden. 

 

P.4.    Nahversorgungssituation 

 

Die Situation beim Konsum wurde in einer nicht öffentlichen Sitzung 

behandelt. 

 

Beschluss:       Haftung für € 40.000,-- beschränkt auf 1 Jahr und 

                        vierteljährliche Berichterstattung über die Finanzsituation. 

 

 Der Beschluss erfolgt einstimmig! 

 

 

P.5. Wasserversorgung 

 

Im Sommer haben wir zwei Rohrbrüche (Hauptleitung bei Fritsch Armin 

und Hauszuleitung Breuß Martin) repariert. Der Wasserverlust konnte nun 

analysiert werden.  
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Beim Rüfibrunnen hat ein Rutsch die Quelle gefährdet. Mit der 

Wildbachverbauung wurde der Hang gesichert. Kostentragung 70/30.  

Der Quellsammelschacht und die Leitung über das Tobel wird erneuert. 

Materialkosten für Schacht (€ 500,-- netto). 

 

Die Überprüfung der Wasserqualität hat leider nicht immer die 

gewünschten Resultate erreicht. 

Bei starken Regenfällen ist bei den Brunnawieslequellen eine 

Verunreinigung fest zu stellen. 

Es wurden zwei Nachkontrollen durchgeführt: 

Erste Kontrolle wieder ohne Beanstandung (Anfang August), die 

Zweite (nach Starkregen) war wieder belastet (Ende August). 

 

Seitens des Umweltinstitutes wird eine UV-Anlage (Rainberg) empfohlen, 

eventuell sogar vorgeschrieben. 

 

 

P.6.  Übernahme Trennstück  

 

Bei der Grundteilung bei Pfitscher Wendel (Andreas) wurde das 

Grundstück in den Grenzkataster überführt. Bei diesem wurde ersichtlich, 

dass die jetzt rund ausgeformte Mauer nicht dem Kataster entspricht. In 

Zukunft könnte seitens des Grundbesitzers bis an die Grundgrenze ein Zaun 

erstellt werden. Dies wäre verkehrstechnisch nicht gut.  

Bei der Verhandlung konnte eine Einigung zur Übernahme erzielt werden. 

Eine Umschreibung nach § 13 seitens des Vermessungsamtes ist aufgrund 

der Geringfügigkeit möglich. 

Die Ablöse beträgt € 70,--. 

 

Die Umschreibung wird einstimmig genehmigt. 

 

 

P.7. Genehmigung des letzten Protokolles 

 

Der Vorsitzende stellt fest, dass bis heute keine Einwendungen gegen die 

Verhandlungsschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung vom 

30.06.2014 eingebracht worden sind. 

Das Protokoll gilt daher als genehmigt.  

 

 

P.8. Allfälliges 

 

 Für das LEADER-Projekt der Regio wird ein politischer Vertreter für die 

Gemeinde Übersaxen gesucht: 

Bernhard Duelli stellt sich zur Verfügung. 

Als Zivilperson wurde Herbert Caser (Wohnbaubank) vorgeschlagen. 

 

 Die Aussenstände beim GH Krone sind nach wie vor aufrecht. 
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Mit dem neuen Pächter werden Wartungsverträge für die 

Gerätschaften gemacht. 

Brandschutztechnisch wurden bislang keine neuen Vorkehrungen 

getroffen. 

 

 Anschaffung neuer Einsatzkleidung für die Feuerwehr 

Die Gesamtkosten belaufen sich auf ca. € 35.000,-- abzüglich 

Landesförderung. 

  Die Feuerwehr würde sich an den Kosten beteiligen. 

Es soll erst eine 5-Jahresplanung vorgelegt werden. 

 

 Unser Übersaxen – Unsere Zukunft 

Vorlage für einheitliche Präsentation der Arbeitsgruppen wird noch 

gemacht. 

 

Der Bürgermeister schließt die Sitzung um 22:00 Uhr. 

 

Der Bürgermeister :    Die Schriftführerin: 

Rainer Duelli     Irmgard Fritsch 


